

LE MADAWASKA

CINQ SOUS LE NUMERO

EDMUNDSTON, N.-B., 15 MAI, 1930.

DIX-SEPTIEME ANNEE No. 20.

Les Assises Eucharistiques Internationales a Carthage

Vingt mille pèlerins y ont assisté. — Quatre mille enfants ont fait leur première communion à Tunis. — Procession de Tunis à Carthage. — Les Canadiens forment le groupe de pèlerins le plus nombreux. — Riche cadeau des pèlerins américains au cardinal Lépicié.

Carthage. — A Tunis, mercredi dernier, en présence de huit cardinaux, d'une centaine d'archevêques et d'évêques, du résident général Mancorin et de milliers de pèlerins, l'éminentissime cardinal Lépicié, légat du Pape, a inauguré officiellement le congrès eucharistique de Carthage, par la lecture de la bulle pontificale.

Le lendemain matin, le 8, à Tunis, ont commencé les grandes cérémonies du congrès. Quatre mille enfants ont fait leur première communion à une messe solennelle au Stade du Belvédère, à Tunis. Ces enfants portant des palmes se sont rendus en procession de Tunis aux ruines de Carthage, dans l'Arène où des milliers de martyrs ont versé leur sang.

Une messe solennelle du Congrès eucharistique a eu lieu à 10 heures en la Primatiale de Carthage.

Dans l'après-midi eut lieu une assemblée générale sur la colline. L'abbé Gérard Philippe, de Belgique, a été un des principaux orateurs à cette grande assemblée tenue en plein air. Il a parlé de la doctrine eucharistique d'après Saint Augustin et les autres Pères de l'Eglise d'Afrique. La colline de Carthage était couverte de congressistes appartenant à toutes les nationalités. On y remarquait notamment des Français, des Anglais, des Espagnols, des Maltais, des Italiens, des Canadiens, des Allemands, des Hollandais, des Japonais et de nombreux Orientaux. Chaque groupe était groupé autour d'un drapeau.

La délégation italienne avait trois bannières sur lesquelles on pouvait voir les portraits du Pape Pie XI, du roi Victor-Emmanuel et de Benito Mussolini.

Les pèlerins Canadiens constituent le plus fort groupe de congressistes venus d'outre-mer.

Les pèlerins américains ont fait un riche cadeau au cardinal Lépicié. Ce cadeau consiste en un livre de prières orné de riches perles et d'un portrait de saint Augustin.

Le Bey de Tunis a fait remettre aux cardinaux Lépicié, légat papal, et Verdier, archevêque de Paris, le Grand Cordon de l'Ordre de Michan Ift Khar.

CONFÉRENCES

Quatre mille prêtres de presque toutes les nations du monde se sont réunis jeudi, c'était la première conférence sacerdotale du trentième Congrès eucharistique international. Après des discussions qui ont duré une heure, ils ont décidé de se sectionner en groupes selon la langue qu'ils parlent. Les invités anglais, irlandais et américains formeront un de ces groupes.

Les prêtres français qui sont vétérans de la grande guerre, ont décidé d'accorder les plus grands honneurs aux Tunisiens qui sont tombés au champ d'honneur, des Musulmans et des Juifs pour la

plupart. Ce matin, ils ont couvert de fleurs le monument qui rappelle le souvenir de leurs camarades d'autres races et d'autres religions qui sont morts à la guerre.

Le cardinal Lépicié, le légat du Pape, a surpris les différentes délégations par l'habileté avec laquelle il manie les langues; il leur parlait presque tous en leur propre langue. Il parle parfaitement l'anglais, de même que l'italien, l'espagnol, l'allemand, et naturellement, le français.

Les activités du Congrès se sont concentrées autour de Carthage au lieu de Tunis. La circulation qui était pire dans cette petite ville que dans les artères les plus congestionnées des grandes capitales du monde s'est un peu améliorée. Les troupes sénégalaises sont venues prêter main-forte à la police et elles ont fait observer la consigne dans toute sa rigueur. C'est ainsi que le cardinal Lépicié lui-même n'a pu se rendre hier à la cérémonie de l'ampitheâtre.

(Suite à la page 7)

NOYADE A SOLDIER POND, Me.

Zanus "Bob" Michaud, officier de douanes à Fort Kent s'est noyé dans un lac près de Soldier Pond, Maine, alors qu'il était à mettre un canot-automobile à l'eau. Le canot renversa et la victime ne put s'agripper au rivage. Son père était avec lui mais ne put lui porter secours.

Michaud était un officier des douanes américaines. Au printemps dernier il remplissait cette fonction à Madawaska, Me.; de là il fut transféré à Van Buren et depuis quelques semaines il était à Fort Kent.

Nos sympathies à la famille.

LA BENEDICTION DES AUTOMOBILES

Elle aura lieu à Edmundston le 8 juin. — Invitation à toute la région.

Pour continuer une coutume établie depuis quelques années, l'abbé W. J. Conway curé de la paroisse Immaculée - Conception d'Edmundston a décidé de faire la bénédiction des automobiles, cette année, le dimanche 8 juin.

C'est l'abbé Lockwell de Québec qui présidera à cette cérémonie. Il verra lui-même à l'organisation de cette cérémonie religieuse qui promet de dépasser en succès celle des années passées. L'abbé Lockwell est celui qui inaugura dans le diocèse de Québec cette pieuse coutume.

Les automobilistes de toute la région sont invités à cette cérémonie, dimanche le 8 juin à trois heures de l'après-midi.

ASSEMBLÉE DU CONSEIL DE VILLE

Le conseil de ville d'Edmundston a tenu son assemblée régulière mardi soir à huit heures. Etaient présents: son honneur le maire Cormier, les échevins A. St-Onge, H. Germain, James Martin, Jos. F. Pelletier, T. M. Richards, Thadée Martin et Geo. Ringuette.

Le secrétaire lit les minutes de la dernière assemblée et le maire fait la lecture des comptes pour les sommes suivantes: compte courant, \$2,667.94; compte capital, \$706.33; compte capital électrique, \$1,772.26; compte des logements municipaux, \$18.62.

Le maire lit un rapport d'analyse bactériologique datant en date du 12 mai l'eau de la ville était en excellente condition. On fait remarquer qu'une analyse de l'eau prise au robinet montre un fort pourcentage de fer, ce qui semble dû aux tuyaux de distribution. Ceux-ci doivent subir un grand nettoyage les jours suivants.

Résolu que le comité électrique s'occupe de la construction de la maison des opérateurs à la Rivière-Verte et fasse rapport au conseil.

Résolu d'acheter 50 pieds de terrain de M. John Emmerston, à la Rivière-Verte au coût de \$500.

Résolu que la ville vende à MM. Powers & Casey pas plus que 50 cordes de bois de chauffage à \$7.00 la corde.

Le conseil donne autorisation d'emprunter à la Banque Provinciale une somme n'excédant pas \$15,000, remboursables par vente de déneuvures.

Requête de contribuables pour trottoir en béton sur la 42e avenue. Le conseil décide de faire un trottoir en béton sur la rue Michaud.

Le conseil accorde des licences de charretier à MM. Jos. A. Fournier, James Michaud, Lévis Ringuette et Frank Vaillancourt aux conditions des règlements, \$5.00 pour les résidents et \$25.00 pour les non-résidents.

Lecture de l'application de M. L. L. Beale de St-Jean pour la position de surintendant du service électrique. Le secrétaire est autorisé à écrire à M. Beale pour l'inviter à venir rencontrer le conseil.

Application d'Albert St-Onge pour conduire la voiture à incendie et prendre soin des chevaux de la ville.

M. Pat. Fournier obtient la permission d'installer un réservoir à gazoline sur la rue Canada.

Le conseil accorde une augmentation et fixe le salaire des suivants comme suit: Vital F. Hébert, \$120.00 par mois; Sam. Soucy, \$120.00 par mois; Alcide Martin, \$125.00 par mois.

Le conseil décide d'envoyer les échevins T. M. Richards et Thadée Martin à Montréal pour s'enquérir sur les routes à surface dure.

Le conseil s'ajourne à minuit.

A LOUER

Maison de 5 appartements munie de toutes les commodités modernes, à louer immédiatement. Pour plus d'informations s'adresser au No. 91, rue St-François.

INCENDIE A SAINT-JOSEPH

Le feu a complètement détruit la maison et la grange de M. Oniel Francoeur de St-Joseph de Madawaska, dans la nuit de vendredi à samedi dernier.

Il n'y avait personne dans la maison au moment de l'incendie. On ignore l'origine du feu. Les pertes sont partiellement couvertes par les assurances.

FEUX DE FORETS

Les pompiers d'Edmundston ont travaillé, dimanche dernier, à éteindre un commencement de feu de forêt, près des limites de la ville, en arrière de la gare du Canadien Pacifique.

—Dimanche dernier le 11, un groupe d'amis se réunissant à la demeure de M. et Mme Félix Clavette pour fêter l'anniversaire de naissance de Mme Clavette. Plusieurs jolis cadeaux lui furent présentés.

SERVANTE DEMANDÉE

On demande une bonne servante de table avec expérience, sachant parler anglais et français, pouvant donner des références. S'adresser à Mme R. OUELLET Café Gaieté, Rivière-du-Loup, Station, P. Qué. 987-4fs-15m.

LISEZ LES ANNONCES ET ENCOURAGEZ TOUS NOS ANNONCEURS

LE PAPE PARLERA AU RADIO LE 29 JUIN

Cité du Vatican. — On rapporte que le poste de radio que le sénateur Giglielmo Marconi est à construire pour le Pape sera prêt le 29 juin alors que Sa Sainteté, à l'occasion de la fête de Saint-Pierre et Saint-Paul, irradiera un message à l'univers.

Après un bref message du Souverain Pontife, des messages seront adressés aux souverains et aux chefs d'Etat qui ont des relations diplomatiques avec le Saint-Siège après quoi des vœux seront échangés par les postes de radio dirigés par les missionnaires dans diverses parties du monde.

On croit que le Pape mettra aussi fin à l'année du Jubilé qui a été prolongée de six mois en décembre dernier.

L'appareil de radio est renfermé dans un édifice d'un étage dans la Cité du Vatican. Il aura une antenne d'une hauteur de 180 pieds et irradiera sur ondes courtes.

Le sénateur Marconi dirige personnellement les travaux.

LITTÉRATURE ELECTORALE

Le discours de M. Bennett sur le budget

Ottawa, 9. — L'honorable Richard B. Bennett, leader du parti conservateur à la Chambre des Communes, vient de commander à l'imprimerie nationale 20,000 copies, dont 60,000 en français, du Hansard portant son discours sur le budget, prononcé en Chambre le 6 mai dernier.

Ces copies serviront de littérature électorale et seront distribuées à profusion dans les diverses provinces du Canada, les copies françaises étant destinées à la province de Québec.

La canonisation des Jésuites est fixée au 29 juin

Cité du Vatican. — Un communiqué du Vatican annonce que la canonisation des huit Martyrs canadiens, massacrés par les Indiens aux premiers jours de la Nouvelle France, est définitivement fixée au dimanche 29 juin 1930, fête de SS. Pierre et Paul, jour de la clôture du jubilé papal.

Les nouveaux saints sont les Jérome Isaac Jongs, Antoine Daniel, Jean de Brébeuf, Gabriel Lalemant, Charles Garnier, Noël Chabanel, le Frère René Goupil et le "donné" Jean de La Lande, tous Jésuites.

CLOTURE

A l'occasion de la clôture des cours de pulpe et de papier à l'École technique d'Edmundston et en l'honneur des premiers gradués dans cette science dans la province, il y aura jeudi prochain le 22 courant un banquet donné au Madawaska Inn, auquel assisteront les professeurs et leurs élèves et quelques invités.

CONVENTION

Des Supporteurs du Gouvernement dans le comté de Madawaska

Tous les délégués ou leurs substituts sont requis de se réunir mardi le 20 mai à 2 heures de l'après-midi, à la Maison de Cour à Edmundston, pour choisir les candidats qui brigueront les suffrages à la prochaine élection provinciale.

Chaque Poll dans les villes et les paroisses du comté, a le droit d'envoyer deux délégués à cette convention.

L'hon. A. J. Léger, secrétaire-trésorier provincial et l'hon. D. A. Stewart, ministre des Travaux publics et les candidats choisis adresseront la parole.

MADAWASKA COUNTY CONVENTION OF GOVERNMENT SUPPORTERS

All delegates or their substitutes are requested to meet Tuesday, May the 20th, at 2 P.M., at the Court House Edmundston, N. B., to select candidates for the forthcoming Provincial Election.

Each Poll in Towns and Parishes in the County have the right to send to this convention two delegates.

Hon. A. J. Léger, Provincial Secretary Treasurer and Hon. D. A. Stewart, Minister of Public Works and the candidates chosen will address the meeting. The Committee.

Annoues du Parti Conservateur

BELLE FETE A FRENCHVILLE, Me.

M. l'abbé Ouellet, jeune prêtre, chante sa première messe dans sa paroisse natale.

St-Luce, Frenchville, Me. — Dimanche, le 11 mai, M. l'abbé Léonard Ouellette, enfant de la paroisse, recevait des mains de son Eminence le Cardinal Raymond-Marie Rouleau, O.P., l'ordre sacré de la Prêtrise dans la cathédrale de Québec.

De nombreux parents et amis de l'élu ainsi que le Rév. Père Alexandre Laventure, son curé, se rendirent à Québec pour la circonstance. Le lendemain, le nouveau prêtre chantait sa première messe dans l'église de St-Luce.

Il avait comme prêtre assistant M. l'abbé J. Normand, curé de Fort Kent, Me. Le Rév. Albert Cyr, administrateur de la paroisse Ste-Agathe, servait de diacre et le Rév. Florent Fortin, vicaire de St-Luce, servait de sous-diacre.

Le Rév. Père Godbout, curé de St-Hilaire, N.B., a délivré un magnifique sermon de circonstance dans lequel il félicita l'élu et ses parents, puis montra les beautés et les grandeurs du sacerdoce.

On remarquait au choeur le Rév. A. Laventure, curé de St-Luce, M. l'abbé Ménard, curé de St-Charles, Me., M. l'abbé Godbout, curé de St-Hilaire, N.B., M. l'abbé F. Carpentier, curé de Wallagrass, Me., M. l'abbé Ouellette, curé de Madawaska, Me., M. l'abbé E. Robitaille, curé de Daigle, Me., M. l'abbé Simon, vicaire de Ste-Agathe, Me., M. l'abbé Meunier, administrateur de la paroisse d'Eagle Lake, Me.

La Rév. Mère Marie de l'Annonciation, secrétaire des Soeurs du St-Rosaire, accompagnée de Soeur Marie Virginie, enfant de la paroisse Ste-Luce, ainsi que Soeur Marie Céleste, cousine de l'abbé Léonard Ouellette, et St. Marie Précille, toutes deux Franciscaines de l'Hôpital d'Eagle Lake, Me. Mlle Alice Leblanc chanta ces fêtes. Quelques parents du nouveau prêtre étaient aussi venus de Lewiston, Me.

Les enfants du couvent sous la direction de Mlle Alice Leblanc chantèrent avec succès la messe en partie dite "du Rosaire". M. Onésime Ouellette, frère du jeune lévite, a chanté le beau cantique "Vois-tu, mon fils"; Mme Félix Daigle et M. Alphée Lauzier chantèrent le cantique "O calice d'ivresse". Mlle Alice Leblanc chanta le cantique "Salut à toi, Vierge Marie". Mlle Régina Lauzier, organiste de la paroisse, touchait l'orgue.

A la communion de la messe, le jeune prêtre communia tous ses parents, et après la messe l'église se termina par une messe de l'après-midi à laquelle assistèrent tous ceux qui étaient venus assister à la cérémonie, l'église suffisait à peine pour contenir la foule. Un délicieux banquet fut ensuite servi au couvent pour le clergé et les parents de M. l'abbé Léonard Ouellette.

Dimanche prochain, le 18 mai, l'abbé Ouellette ira chanter la messe à Ste-Marie de Lewiston, Me., pour les quelques parents qui n'ont pu venir à la fête.

Voici le texte du discours prononcé par l'abbé Ouellet, au cours du banquet donné en son honneur lundi.

Révérands Pères, Mes Soeurs, Bien chers parents, frères et Soeurs, Chers amis — Les paroles sont des instruments bien ingrats pour décrire la joie et l'émotion dont le cœur du jeune lévite est comblé au jour solennel et à jamais mémorable de sa première messe. Cependant, pourrais-je, laisser s'écouler ces belles fêtes sans au moins tenter de témoigner ma vive et profonde reconnaissance à tous ceux qui se sont si généreusement consacrés à former en moi une âme de prêtre. Oh! à tous ceux-là, à tous ces chers bienfaiteurs, je voudrais offrir en ce moment un bon merci, un merci trop pauvre, il est vrai, mais un merci qui part du fond du cœur. Oui! merci, mille fois merci!

J'ai dit bienfaiteurs. Le moindre regard jeté sur ma vie passée suffit amplement à me faire voir qu'ils sont nombreux.

Je dois mentionner tout d'abord (Suite à la page 2)

CHEVAUX CHEVAUX

Bons Chevaux d'ouvrage à vendre. S'adresser à Arthur HUDON, St-Basile, N.-B. 989-14-15m.

Confiez Vos Prescriptions Médicales à RAYMOND BREAU pharmacien

CHRONIQUE COLLEGE DU SACRE-COEUR BATHURST, N.-B.

Pour le Saint Joseph, 7 mai, fête du R. P. Supérieur, grande séance dramatique au collège du Sacré-Coeur. Quand le rideau se lève à 7.30, la salle est comble. Dans cette foule, on remarque nombre de notabilités de la ville et des paroisses environnantes. Aux premiers rangs se presse un clergé nombreux. Monseigneur Chiasson préside; à ses côtés, e R. P. Supérieur, Mgr. Melanson, V.G.P.A. de Campbellton, Mgr. Whiston de Bathurst, Mgr. A. Trudel de Lamèque, R. P. Boucher de Bathurst-Ouest, M. l'abbé J. Doucet, chancelier du diocèse, R. P. N. Savoie de Petit-Rocher, R. P. Lanteigne d'Arthville, R. P. Harit de Dalhousie, R. P. C. Poirier de Robertville, R. P. J. Trudel de Jacques River, R. P. T. Haché de Paquetville, R. P. Delagarde de Nash's Creek, R. P. W. Bricard de Balmoral, R. P. J. P. Lévesque de Val d'Amours, R. P. L. Lévesque de Grande Anse, R. P. Hulaud de Carleton Place, R. P. Martin de Bathurst-Ouest, R. P. Gagnon de Petit Rocher, R. P. Lamonde de Bathurst-Ouest, etc.

Avec impatience nous attendent le lever du rideau: on doit représenter "Les Chrétiens aux lions", pièce élevant aux acteurs nombreux et aux décors variés mais à l'interprétation difficile; en effet, ces drames, où le sentiment noble et sublimement érepressé et fait tout le ressort de l'action et de l'intérêt, ne souffrent pas de médiocrité. Personne ne sera déçu.

Les décors frappent par leur variété et leur richesse. Le premier acte représente une place publique de la Rome d'autrefois avec son forum, ses temples et ses monuments; le second nous fait pénétrer dans un splendide temple antique où on admire le style des colonnes et des lignes et la beauté des statues et des autels; le troisième nous fait descendre dans la sombre prison mamertine où les captifs souffrent déjà peut-être plus qu'ils ne souffriront pendant le supplice qui les attend. Une cinquantaine d'acteurs fascinent les yeux par la variété de leurs vêtements et par le brillant de leurs bijoux. Dans les décors comme dans les costumes, d'ailleurs en grande partie spécialement commandés en Europe pour l'occasion, la couleur locale est scrupuleusement respectée. Loin de briser l'unité de l'ensemble, mais pour nous faire pénétrer davantage dans cette vie païenne de jouissances matérielles et nous mieux faire comprendre l'opposition intime et absolue entre le paganisme et le christianisme, la scène nous donne des danses variées, des chants et de la musique païenne. Pour compléter ce luxe qui veut flatter tous les sens, le parfum qui brûle sur l'autel mêle ses nuances envoiées aux mille nuances chatoyantes des décors et des costumes.

Mais le cœur aura sa part, sa large part. Il assistera au drame émuvant de faibles enfants chrétiens luttant pour la défense de leur foi contre les tentations et les supplices d'une persécution infernale voire même contre les faiblesses trompeuses que leur offre une hypocrite bonté. Que de fois, devant les réponses sublimes ou devant l'attitude héroïque de ces chrétiens, les spectateurs ne pouvaient contenir leur admiration qui éclatait en applaudissements prolongés. Bien mieux, on voyait des acteurs si pénétrés de leur rôle que l'émotion provoquée par les sentiments qu'ils interprétaient leur serrait la gorge; les yeux même de certains se voilaient de larmes. Ce n'était pas des attendrissements de rhétorique, "Pleure si tu veux faire pleurer", mais l'effet des sentiments généraux que les acteurs eux-mêmes éprouvaient en toute sincérité et dont ils ne pouvaient se défendre. Comment le spectateur aurait-il pu alors rester impassible? Le drame se termine par un apothéose éblouissante. Pendant que les persécutés constatent la futilité de leurs efforts, le ciel s'enroule: les païens tombent à la renverse, tandis que, dans la gloire, apparaissent les martyrs, des palmes à la main, la tête couronnée d'immortalité. Le rideau tombe.

(Suite à la page 2)

Publié par le Club de Chasse et de Pêche de Madawaska, dans l'intérêt du comté, pour la préservation de nos ressources naturelles.